



Reforma Eléctrica: AMLO acusa *lobby* de EU y emplaza a ministros

El Presidente asegura que también empresas estadounidenses se reúnen con legisladores y opositores; horas después acude a Palacio el embajador Salazar. págs. 6 y 7

13 De abril plantearán su iniciativa al pleno

En la Corte demostrarán si son abogados patronales o si defienden interés público, señala; PRI rechaza que Morena meta sus temas "a la licuadora"; pide 12, no 6.

AMLO asegura que hacen *lobby* con legisladores y el PJ

Presidente ve cabildeo de EU contra iniciativa

SEÑALA que empresas y gobiernos extranjeros han venido a plantear su desacuerdo con la Eléctrica; tras declaraciones, se reúne en privado con el embajador Ken Salazar



REFORMA ELÉCTRICA
CAMBIO DE PARADIGMA

• Por Ricardo Moya
mexico@razon.com.mx

El gobierno de Estados Unidos cabildea en contra de la Reforma Eléctrica de México, denunció ayer el Presidente Andrés Manuel López Obrador.

"Básicamente, el gobierno de Estados Unidos (está haciendo *lobby*), me consta, pues han venido a eso, a plantearnos que no están de acuerdo, incluso a insinuar de que se viola el tratado (T-MEC), cuando no es cierto", declaró.

En conferencia, aseguró que empresas y gobiernos extranjeros cabildean tanto en el Congreso como en el Poder Judicial contra la ley, con la que se antepone la rectoría de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) sobre los privados.

"Estamos pendientes también de lo de la iniciativa eléctrica, porque ahí es muy claro que hay intereses de las empresas y que están metidos haciendo, como le llaman, *lobby* en la Cámara de Diputados, de Senadores y en el Poder Judicial; las empresas extranjeras y gobiernos extranjeros", expuso.

El mandatario agregó que también hay reuniones de la oposición con funcionarios del gobierno estadounidense, pero señaló que respeta a todos, tras recalcar que su Gobierno actúa con independencia y soberanía.

"Hay reuniones de los opositores con funcionarios del gobierno de Estados Unidos; nosotros respetamos a todos, nada más que actuamos con independencia y con soberanía", dijo.

Este jueves, la Suprema Corte de Justicia de la Nación de México (SCJN) determinará si declara constitucional o inconstitucional la Ley de la Industria Eléctrica (LIE), que busca fortalecer a la CFE.

Además, en la Cámara de Diputados continúa el debate sobre la Reforma Eléctrica presentada por López Obrador, con la que busca limitar al 46 por ciento la participación del sector privado en la generación de energía y la de la CFE establecerla en 56 por ciento.

Al mediodía del ayer, el embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, acudió a Palacio Nacional, poco después de que el Presidente señaló que el gobierno estadounidense cabildea en contra de

la Reforma Eléctrica.

Tras salir de la reunión, Salazar no dio declaraciones sobre los temas que se abordaron ni su postura sobre lo dicho por el mandatario.

La semana pasada estuvo en México John Kerry, enviado especial de la Casa Blanca para el Clima, quien fue recibido por el Presidente López Obrador.



Kerry estuvo acompañado por el embajador Salazar y un grupo de 25 empresarios durante la reunión, en la que se habló sobre la iniciativa de Reforma Eléctrica que se discute en la Cámara de Diputados.

El Presidente López Obrador informó que los visitantes se "sintieron atendidos y satisfechos", que se expuso a los visitan-

tes los puntos centrales de la iniciativa eléctrica y les aclararon que no era cierto que tuviera que ver con las energías sucias.

La embajada de Estados Unidos mencionó que, durante su visita, ambos funcionarios estadounidenses reiteraron las importantes preocupaciones que su gobierno ha planteado sobre los cambios en la política energética de México.

Las preocupaciones de los funcionarios estadounidenses estaban centradas en la iniciativa de reforma constitucional propuesta, así como en los cambios a la LIE, en la que se incluye la posible violación de las obligaciones fundamentales del T-MEC, se detalló.

o eldato

El martes la representante comercial de EU envió una carta a la secretaria de Economía, Tatiana Clouthier, en la que alertó que la reforma pone en riesgo 10 mil mdd en inversión.

"ES MUY CLARO que (en la iniciativa eléctrica) hay intereses de las empresas y que están metidos haciendo, como le llaman, lobby en la Cámara de Diputados, de Senadores y en el PJ; las empresas extranjeras y gobiernos extranjeros"

Andrés Manuel López Obrador
Presidente de México



EL EMBAJADOR Ken Salazar (izq.), el secretario de Agricultura de EU y el Presidente se reunieron el martes en Palacio Nacional.